
 
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

 ATA nº. 143 - Aos dezenove dias do mês de Fevereiro de dois mil e treze, na sede do Conselho 
Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos 
Conselhos iniciou às 14h20min plenária ordinária do CMAS. Justificou a ausência os conselheiros 
José Ferreira dos Santos e Audirene Regina Silva. A Vice-Presidente Shirley agradeceu e desejou 
boas vindas aos conselheiros e representantes das instituições presentes e imediatamente 
passou a palavra para Exma Sra. Primeira Dama Heloisa Piau que agradeceu a presença de 
todos e desde já se coloca a disposição do Conselho e de todas as instituições. Primeira Dama 
ainda explica do desejo conhecer todas as ações desenvolvimentos por essas instituições e que 
para isso realizará visitas in loco, agradeceu mais uma vez a presença de todos e passou a 
palavra para a vice presidente Shirley que solicitou à Secretaria Executiva Verediana  a leitura da 
Ata 142, que após lida, foi aprovada pelos conselheiros presentes por unanimidade. Seguindo 
com a Pauta a Vice Presidente leu a carta de renúncia da ex-secretária de Desenvolvimento 
Social e Presidente do CMAS Sra. Eide Suzana de Faria, a renuncia se deu devido ao término do 
mandado do Prefeito Anderson Adauto. Após a leitura a Vice Presidente convidou para compor a 
mesa a Secretaria de Desenvolvimento  Social Sra.  Ângela Martins Dib Rezende. Em seguida a 
vice-presidente explica que conforme o regimento do CMAS essa gestão 2011/2013, a 
presidência do conselho é governamental e por isso os conselheiros governamentais devem 
eleger um novo Presidente e neste sentido a Secretária de Desenvolvimento Social-SEDS se 
candidata para tal. A Vice Presidente Shirley pergunta se há mais algum candidato e como 
nenhum conselheiro manifestou foi eleita por unanimidade a nova Presidente do CMAS Sra. 
Ângela Martins Dib Rezende. A Vice Presidente passa a palavra para a Presidente eleita Sra. 
Ângela que agradece a todos os presentes e reconhece muitas pessoas presentes ligadas a ela 
pelos serviços prestados nos mesmos segmentos, disse ainda que fará tudo para ajudar as 
instituições indistintamente e  coloca todo seu corpo técnico  e administrativo para  resolver todas 
as pendências das instituições. Após apresentação a Presidente solicita a leitura dos informes: 1º 
Convocação da IX Conferência Nacional de Assistência Social pelo Conselho Nacional de 
Assistência Social, que será realizada em dezembro de 2013. A Conselheira Claudia explica que 
os municípios devem realizar até agosto a conferência municipal e que para isso o conselho deve 
formar uma comissão organizadora. Após explicação a comissão foi composta da seguinte forma: 
conselheiros governamentais: Angela Dib, Claudia Cristina e Joaquim Leocadio; conselheiros não 
governamentais: Rosana Beatriz Getúlio Marçal, Fabiana Miranda, Glaucia Garcia, Shirley e Paulo 
Afonso; Secretaria Executiva do CMAS: Verediana Pereira de Freitas;  Representante de 
Universidade: Ana Paula de Oliveira; Representante de Instituições: Irenilde Dias Guimarães; 
Representante do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente-COMDICAU: 
Michelle Carvalho Santos e Representantes da Secretaria de Desenvolvimento Social: Márcia 
Jerônimo e Vanessa Gomes, caso seja necessário poderão ser incorporados à Comissão novos 
colaboradores. 2º informe ofícios nº 57,62,69/2012 e 001/2013 oriundo do Ministério de 
Desenvolvimento Social e Combate a Fome, foi dispensado a leitura dos ofícios visto que os 
mesmos foram enviados aos conselheiros via e-mail. Item 4 - A comissão do Serviço do Migrante 
e Serviço de Convivência e Fortalecimento representada pelos conselheiros Joaquim Leocadio, 
Claudia Cristina e Shirley, apresentou relatórios confeccionados em reunião referente ao mês de 
Dezembro de 2012; o Serviço de Atenção ao Migrante atendeu 256 pessoas, sendo que 58 
pessoas receberam o transporte rodoviário e 256 receberam acolhimento provisório e 
alimentação, ficando o saldo financeiro deste serviço no valor de R$ 22.860,92 (vinte e dois mil 
oitocentos e sessenta  reais e noventa e dois centavos). No mesmo mês, o Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos, atendeu 116 crianças e adolescentes com idades de 6 
a 15 anos no Bairro Residencial 2000, o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 15.961,14 
(quinze mil novecentos e sessenta e um real e quatorze centavos). No mês de Janeiro de 2013 o 
Serviço de Atenção ao Migrante atendeu 378 pessoas, sendo que 344 receberam acolhimento 
provisório e alimentação e no referido mês não houve doação de transporte rodoviário ficando o 



saldo financeiro deste serviço no valor de R$ 22.869,49 (vinte e dois mil oitocentos e sessenta e 
nove reais e quarente e nove  centavos). No mesmo mês, o Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos, atendeu 116 crianças e adolescentes com idades de 6 a 15 anos no 
Bairro Residencial 2000, o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 11.898,39 (onze  mil 
oitocentos  e noventa e oito reais e trinta e nove centavos), após apresentação, os Relatórios do 
Serviço de Atenção ao Migrante e Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos dos 
meses dezembro e janeiro, foram aprovados por unanimidade. Item 5 versando sobre a 
adequação  do plano de trabalho da Casa  Loide  e Eunice para o IMAD. O Colégio Jose Ferreira 
entregou para a Prefeitura a Casa Loide e Eunice, e como o município precisa dar continuidade as 
ações desenvolvidas na casa visto que existem hoje abrigadas 13 adolescentes do sexo feminino, 
neste sentido a casa será repassada  para o IMAD – Instituto Municipal Anti Drogas que já possui 
uma unidade que atende esse mesmo publico, a Casa de Santa Gianna Beoreta Molla, sendo 
assim a Sra. Marta  ficará responsável pela administração da referida Casa. As colaboradoras 
bem como as servidoras gerais não irão permanecer na casa. Serão realizadas algumas 
adequações para esta unificação e a casa comportará as adolescentes das duas casas. Sr. 
Francisco Centeno, representante do Sanatório, solicitou a palavra e informou que no Sanatório 
Espírita encontra duas meninas internadas a pedido do Ministério Público, é e preciso que essas 
duas meninas sejam internadas em locais adequados para sua faixa etária, pois as mesmas estão 
sendo privada dos seus direitos. Claudia explica que a situação será verificada o mais rápido 
possível garantido assim os direitos das mesmas. Após discussão foi colocado em votação à 
adequação do Plano de Trabalho da Casa Loide e Eunice para o Instituto Municipal Anti Drogas – 
IMAD, o mesmo foi aprovado por unanimidade. Plano de Trabalho, Emenda Parlamentar, da 
Associação Missionária Evangelista, aqui representada pelo Pastor  Hipólito, a associação requer 
a readequação do seu plano para poder adquirir alguns equipamentos para implementar as 
atividades culturais na entidade, eles já fizeram algumas aquisições e como sobrou um saldo na 
conta estão solicitado a readequação. Após apresentação constatou que a associação não 
apresentou relação dos equipamentos a plenária, sendo assim foi sugerido pelos conselheiros que 
o Pastor apresente a relação e orçamento destes equipamentos, para que na próxima plenária, ou 
seja, plenária de março, o pedido possa novamente ser colocado em votação. A sugestão foi 
aprovada por unanimidade. Conselheiro Joaquim informa ainda que é necessário verificar se o 
prazo para prestação de conta não está expirado visto que o plano de trabalho é do ano de 2010, 
pois caso esteja o recurso restante deverá que ser devolvido aos cofres públicos. Item 6 - 
Formação continuada - A Articulação e a Integração para o Controle Social do Bolsa Família, foi 
apresentando o vídeo de capacitação de conselheiros oriundo do Ministério de Desenvolvimento 
Social-MDS com duração de 20 minutos, o vídeo informou sobre criação das casas dos conselhos 
e dos fóruns dos conselhos. Finalizando a Pauta a Presidente Ângela apresentou os nomes dos 
seus novos colaboradores e cada um se colocou a disposição das instituições para sanar 
qualquer dúvida. Nada mais havendo a se tratar à plenária encerrou às 16h45min, esta ata foi 
redigida por mim Joaquim Leocadio – 1º Secretário do CMAS, que será lida e aprovada pelos 
conselheiros presentes: Angela Martins Dib Rezende, Claudia Cristina Silva, Juliana Messias 
Dornellas, Elisa Maria de Oliveira, Danilo Lucas Lemos, Joaquim Leocadio da SIlva, Maria das 
Graças Caetano da SIlva, Viviane Andrade Misson, Derby de Castro Lacerda, Glória Solange, 
Shirley Pereira Dias, Liliane Martins, Edna Julia de Araujo Cury, Fabiana Maria Miranda, Paulo 
Afonso Ramos, José Manuel Moacir, Rosana Beatriz Getulio Marçal, Gilvani Aparecida Costa 
Ribeiro, Gláucia Garcia dos Santos, Lucia Helena Araujo.  


